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栽养技术总监：
葡萄，生活中的伙伴

对财务总监、
发型总监、艺术总
监等称呼大家并
不陌生，但您听说
过栽养葡萄的技
术总监吗？眼下
正值葡萄上市，记
者走进洛龙区李
楼镇双赢高科红
提生态园，为您讲
述葡萄栽养技术
总监的工作和生
活。

又到一年葡萄成熟时。走进红
提生态园里，一串串晶莹剔透、果肉
饱满的葡萄挂满枝头，让人口生蜜
意、甜沁心脾。近日，记者在该生态
园见到技术总监张尚银时，他正在园
区巡视。

■为枝叶定期“瘦身”
“眼下是葡萄的转色成熟期，很

关键。”张尚银说，该阶段主要工作是
对葡萄藤蔓的枝叶进行管理，重点控
制新梢生长，操作方法俗称摘心。

张尚银边说边在身旁的一条藤
蔓上随手摘了几片枝叶。“去强去弱
是摘心的操作原则。”张尚银举例
说，一条藤蔓上若需保留10片叶心，
要等数量超出 10 个才能摘，操作时
只能摘强壮的枝叶或弱小的枝叶，否
则会影响葡萄的品质和产量。

“摘心说起来容易做起来难。”张
尚银说，操作时全凭操作员对葡萄长
势的判断和平时经验的积累。

■葡萄也要穿“外套”
张尚银介绍，这一时期葡萄果实

表面会产生果粉，果粉含有很好的酵
母菌，对酿酒用葡萄品种而言，果粉
就是宝，它能保证非酿酒用葡萄酿出
酒的品质。此外，果粉也可增加葡萄
的光泽度。

“为保护果实和果粉，园区采
取为葡萄穿衣的技术措施。”张尚

银介绍，这种方法俗称套袋，即用
专门袋子在葡萄幼果期套上，至转
色成熟期再去掉，这样可避免果实
受到污染。

张尚银说，套袋也有操作规范，
要领是严而不紧：袋子束得太紧不利
于果实生长，但束得不严袋子会失去
应有作用。去袋子同样有讲究，松开
束口铁丝后，尽可能将袋子撑大后去
掉，如果松口后直接拽下来，果粉容
易被带掉。

■一天到晚就是跑
“农业技术员不跑不行，拿不到

第一手资料无法开展工作。”张尚银
说，他从事葡萄栽养指导工作 20 多
年，养成了一个习惯，就是根据当天
观察的情况，安排下一步工作。

什么时候该浇水，什么时候该施
肥，什么时候该摘心，什么时候该套
袋……这些工作需提前安排，双赢高
科红提生态园栽养的葡萄占地约
3200 亩，葡萄品种 50 多个，转一圈
至少需要两天，要想监控整个园区情
况，他只能一个挨着一个跑。

张尚银介绍，园区一线的三个生
产队100多人分布在园区不同区域，
巡视过程中发现小的、局部的问题，
他直接向负责人讲解，或指导生产队
队长出面解决，遇到普遍问题再将大
家集中起来讲解。

■洛阳是他的第二故乡
今年49岁的张尚银老家在山东

平阴，1983 年前后他从原泰安林校
毕业后，在平阴县林业局下属一园艺
场工作。

“那时候农业专业毕业的学生好
就业，加之我是从农村出来的，对土
地有感情。”张尚银说，1999 年他受
聘到洛阳从事葡萄栽养指导工作，
2004 年家人也都来到洛阳，全家得
以团聚。

如今，张尚银的爱人在我市某超
市工作，他的儿子在我市某公司从事
销售工作，只有女儿在青岛工作。

张尚银笑着说，十几年的生活让
他融进了洛阳，如果现在让他回山
东，他会感到不习惯，洛阳就是第二
故乡。

张尚银笑着说，心情苦闷时他习
惯到葡萄园转转，在他看来，葡萄就
像生活中的伙伴一般，难以割舍。

■培养盆景葡萄是他最大心愿
提及心愿，张尚银坦言对家庭怀

有愧疚，特别是一家人分开的那段时
间，全靠电话交流。

“由于平时工作忙，十天半月打
一次电话就算不错了。”张尚银说，就
是电话打通了也很难和孩子说几句
话，多的还是问问家里情况。

记者了解到，张尚银用十几亩开
辟了一块试验田，用于培养优质葡萄
品种，他最大心愿是培育出盆景葡
萄，这一计划目前正在实施。

“现在的楼越盖越高，人们接地
气的机会越来越少，如果试验成功，
市民就能品尝自己种植的果子。”张
尚银认为，这是一件很接地气的事
情。

本报记者 马毓鋆 文/图

采访手记

一个外地人背井离乡来到洛阳，无论事业还是生活，其中的艰辛可
想而知。他对事业的一股钻劲儿，令人钦佩。他那种平和的心态、踏实
的做事态度，正是值得我们学习的。

跑来跑去全为它

来洛多年终团圆

电话实名制 这个可以有

近日《电话用户真实身份信息登记规定》出台，
入网实名有利于遏制电信诈骗及垃圾短信

近年来，我国电信业持续快
速发展，一些人利用非真实身份
传播淫秽信息、实施诈骗等问题
突出，既影响了用户的合法权益，
又扰乱了社会秩序。近日，工业
和信息化部发布了《电话用户真
实身份信息登记规定》（以下简称

《规定》），并将于今年9月1日施
行。其中要求用户办理固定电
话、移动电话等入网时，须提供真
实身份信息。日前，记者走访各
大电信运营商及手机卡代售点了
解情况。

《规定》公布后，工信部政法司
巡视员李国斌在对其进行解读表
示，近年来，我国电信业持续快速发
展，与此同时，利用未登记真实身份
信息的电话传播淫秽电子信息、发
送垃圾短信息、散布有害信息、实施
诈骗等问题突出，影响了用户的合
法权益，扰乱了社会秩序。

2012 年 12 月，全国人大常委
会出台了《关于加强网络信息保护
的决定》，从法规上明确了电话用户
真实身份信息登记制度。《规定》则
进一步明确了用户的真实身份信息
登记的范围、程序、要求和信息保护
等制度，有利于保护广大用户的合
法权益，提升电信服务水平，遏制网
络信息违法行为。

近日，记者走访我市部分移动、
联通、电信营业厅时了解到，目前，
无论是固定电话、手机的新入网用
户，都需要持身份证进行实名登记，
否则将无法办理相关业务。

“公司一直以来都是这样做
的。”王城大道附近一处中国电信营
业厅的工作人员说，在营业厅办理
手机、固话入网业务，必须通过联网
的电脑操作，如果缺少用户身份信
息，将无法完成入网手续。

与各大电信运营商营业厅情况
不同的是，一些电话卡代售点仍能
买到不记名的手机卡。

“电话入网实名制的事早就听
说了，短期内对店内生意不会有影
响。”春都路附近一处手机话费充值
店的老板说，自己手里至少还有
100 张已经开过户的电话卡，都没
有登记机主身份信息，这种卡很受
欢迎，经常有人来买。

该工作人员表示，对于电信业
务代理商的管理制度，《规定》按照

“谁经营、谁负责”“谁委托、谁负责”
的原则，明确规定由电信业务经营
者负责对其代理商的信息登记工作
实施管理。因此，在《规定》实施之
后，街头销售的不记名手机卡也将
逐步退出市场。

“过去手机总会接到骚扰电话或骚扰短信，
都不知道这些人是怎么知道我的身份信息的。”
市民郑晓光说，有些人在电话接通后，就直接能
说出机主的姓名，然后开始推销各类产品，让人
非常厌烦。后来他干脆到街头小店内买了一张
不记名字手机卡，这才免去不少麻烦。

市民杨立东说，为了避免个人信息泄露，他
现在出去买东西、办业务都很少登记个人身份
信息和电话号码。如果今后办理固定电话、手

机入网，都必须实名登记，很让人担忧会不会泄
露个人信息。

“实行电话用户身份信息登记制度，确实可
以打击一部分通过电信手段进行诈骗和发送垃
圾短信的行为，但在此之后能否保障用户的个
人信息安全让人更关注。”在一家房地产公司工
作的李彦霖说，电信运营商掌握大量用户个人
信息，必须有措施对其进行监管，才能让消费者
放心进行实名登记。

工信部昨日召开2013年上半年通信业发展
情况新闻发布会，工信部通信发展司副司长祝军
在会上表示，用户个人信息的泄露风险和保护难
度正在不断增大，工信部出台的电话实名制的规
定非常必要，但不会影响用户的正常通信。

祝军表示，“近年来，电信业快速发展，电
话用户已经达到14.5亿户。与此同时，利用电
信传播淫秽电子信息、发送垃圾短信息、散布
有害信息、实施诈骗等问题也比较突出。工信
部出台这个规定，一方面是落实全国人大常委
会《关于加强网络信息保护的决定》，同时也是
我们完善自身管理制度的需要。当然，
大家会担心是否会影响正
常的通信。我想，这个问题
可以请大家放心，应当说不
会影响到正常通信使用”。

祝军介绍，据
工信部统计，截止到
今年3月，大概还有
2.8亿的用户没有进
行实名登记，这些用
户主要是预付费的
移动电话用户。没

有实名登记的用户，需要采取各种方式，逐步
进行电话实名制登记。

祝军还表示，对于新用户，规定要求用户
在办理电话入网手续的时候，只需要向电信
企业出示有效证件、提供真实的身份信息，配
合做好相关信息登记工作。对于老用户来
讲，要求电信企业通过多种方式通知到老用
户。同时，规定也要求电信企业在办理登记
手续的时候，不得借机擅自加重用户的责任，
侵害用户的合法权益。

（据中国新闻网）
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新规有利于遏制
网络信息违法行为

代售点出售
不记名电话卡

！！
消费者担忧实名是否会泄露个人信息

为葡萄去袋

新规有细则监管到位最重要

“此次的电话入网实名制规定操作性更强，
消费者不必担心个人信息被泄露。”电信公司的
相关工作人员说，国家推行手机实名制，目的是
保护手机用户的个人隐私，减少垃圾信息，最终
受益的还是消费者。

当电信管理机构进行监督检查时，如果电
信运营商不实施或不配合，由电信管理机构依
据职权责令限期改正，予以警告，可以处一万元
以上三万元以下罚款。另外，《规定》明确要求，

电信管理机构对知晓的电话用户真实身份信息
要予以保密，不得出售或者非法向他人提供。

河南科技大学区域经济研究中心主任高延
军认为，监管部门对电话用户入网实名制落实
情况以及电信运营商对用户个人信息的保护能
否监管到位尤为重要，只要能够做到执法必严，
违法必究，消费者自然会消除对实名登记制的
顾虑，从而逐步消除借助电信手段诈骗或发送
垃圾短信的行为。

工信部：电话实名制不会影响用户正常通信
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本报记者 王蕾


